

La Almudaina

PERIÓDICO DE LA CIUDAD DE PALMA DE MAYORCA Y NOTICIAS

PALMA

Curado.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que se había caído de una escalera en que se apoyaba para el arreglo de un parral, produciéndose varias contusiones.

A Capuchinos.—Ayer fueron conducidos al depósito de Capuchinos dos muchachos presuntos autores de varias raterías cometidas en la feria de Ramos.

Movimiento de vapores.—Hoy regresará de Barcelona el vapor Mallorca. Esta noche dicho buque saldrá para Mahón.

El Mallorca saldrá el jueves para Valencia con objeto de embarcar en aquel puerto unas ochocientas toneladas entre harina, arroz y trigo que hay en especulación de embarque y que no embarcó anteaer el vapor Rey Jaime II por no disponer de más cabida el buque.

El Rey Jaime II saldrá mañana para Ibiza y Alicante y a su regreso conducirá probablemente una gran partida de patatas de Almería, compradas por comerciantes de la Plaza de Abastos, que salieron el viernes para Barcelona para adquirirla.

Curados en la Cruz Roja.—Fué conducido al Dispensario de la Cruz Roja Gabriel Miserol, de 29 años, soltero, domiciliado en Santa Catalina, que presentaba una herida incisa frontal, luxación en los huesos nasales, fuerte contusión en el pómulo derecho y varias contusiones en los miembros inferiores y superiores, heridas producidas por caída de una motocicleta si-decart en la carretera de Sóller.

Fué curado por los médicos don Santiago Villalonga, don Cayetano Cortés y el ayudante B. Noguera.

Fué asistido el niño Andrés Radó, de 2 años y medio domiciliado en la calle de Valseca 14, que presentaba una herida incisa frontal producida por caída en la Rambla. Fué curado por el ayudante B. Noguera.

El «Ciudad de Palma» a «Ciudadela».—Ayer tarde a las seis y media, salió para Ciudadela, el vapor «Ciudad de Palma», en sustitución del vapor «Ciudadela», que se halla en Barcelona limpiando calderas y fondos.

El «Ciudad de Palma» salió al mando del capitán don Damián Rigo.

Llegada de subsistencias.—El vapor «Rey Jaime II» fué portador ayer de Valencia de 4.399 sacos de harina y 644 de arroz.

Teatro Balear.—Para hoy y mañana se anuncia en este teatro la proyección de la película «Fabiola». Las horas de función serán de 6 y 1/2 a 12.

Carga para Barcelona.—Ayer el vapor rápido embarcó para Barcelona veinte cerdos cebados, cuatro mil trescientas docenas de huevos, cuatrocientos ochenta y dos cuádranos de tomates, cincuenta y nueve cajas de pescado y doce atunes.

También embarcó unas cien y pico toneladas de carga general.

El vapor «Vinaroz».—Precedente de Argel, llegó ayer tarde a Palma el vapor «Vinaroz», de la matrícula de Valencia, conduciendo carga destinada a Orte, para donde continuará su viaje hoy.

Conferencia del Dr. Albiñana

En el salón de actos del Colegio Provincial de Médicos dió ayer mañana el Dr. don José M. Albiñana su anunciada conferencia sobre «El estado actual de la lucha por las reivindicaciones médicas», acudiendo a orle distinguida concurrencia; entre la cual recordamos el diputado a Cortes señor Solas, el senador señor Valenzuela, don Ramón Obrador, don Luis Alemany y otras personas de significación en la vida mallorquina.

Los cuatro citados señores junto con el Director del Instituto don Sebastián Font, el concejal don Fernando Pen, el jefe de Estadística señor Serra y el Presidente del Colegio señor Ferrando ocuparon la presidencia.

Antes de dar comienzo la conferencia el señor Ferrando hizo la presentación del disertante, del cual hizo un cumplido elogio, poniendo de relieve cual es su personalidad científica e intelectual.

A continuación usó de la palabra el Dr. Albiñana que dió que ante todo debía manifestar que no sería su disertación sino una conversación fraternal, encaminada, entre otras cosas, a recabar el apoyo, para la campaña de reivindicaciones médicas, de las personalidades allí reunidas.

El problema médico, dijo, no ha sido estudiado ni comprendido en España y ha sido necesaria la explosión

de una epidemia como la últimamente sufrida para que el Estado se preocupe de esta cuestión, y se preocupe, pues vemos que en el próximo presupuesto se aumenta en 17 millones de pesetas la consignación para atenciones de sanidad.

En largos párrafos puso de manifiesto la importancia de la labor médica particularmente en los pueblos, y la manera como se ven obligados a realizar aquella los médicos titulares que están sujetos a la tutela del cacique local y por ello es que se pide a los poderes públicos que los médicos, al ejercer el cargo de inspectores de sanidad, bien municipales o provinciales, tengan fuero propio y atribución para castigar las infracciones en materia de sanidad.

Citó algunos casos de maltratos y atropellos sufridos por médicos titulares, de los cuales fueron autores autoridades de diverso orden.

Se manifestó partidario de la centralización de la sanidad pública, y que los médicos no tengan sino un único lienamen con el Poder Central, aduciendo en su favor unas palabras del señor Alcalá Zamora contestando, a este respecto, un discurso del señor Cambó.

Estableció la diferencia entre la función benéfica (asistencia a los pobres) y la función sanitaria (higiene pública), diciendo que aquella es privativa del Ayuntamiento y no así la otra.

Un argumento de fuerza contra la autonomía municipal es la dificultad en el cobro de los haberes de los médicos; y mucho peor es el caso de los médicos forenses, que no cobran del Estado, siendo los únicos funcionarios judiciales que no cobran del Estado; y peor es el caso de los Subdelegados de Medicina que encima de no cobrar del Estado se encuentran con que éste les cobra el 40 por 100 de sus honorarios, caso éste que mereció del Rey la frase de: Esto es un timo.

Hablando de los procedimientos a seguir para conseguir sus reivindicaciones citó la huelga, manifestándose absolutamente contrario a la huelga clínica, o sea la de asistencia a los enfermos, de la cual, dijo, no puede el médico desentarse; añadió que la huelga por ellos preconizada es únicamente aquella que consiste en que los médicos dejen de prestar su auxilio a la administración pública, de un modo particular en lo que se refiere a servicios de justicia; si bien cree que no se realizará esta huelga, por varias razones.

Con esta labor de propaganda solo pretendo que la clase médica se manifieste como una clase digna y unida para defender sus prestigios.

El Dr. Albiñana fué muy aplaudido por la concurrencia.

A las dos de la tarde se celebró en el Hotel Villa Victoria el banquete con que se obsequiaba al Dr. Albiñana, al cual acompañaron en la presidencia distinguidas personas.

El banquete fué ofrecido por el señor Roca Rayó a cuyo discurso contestó el Dr. Albiñana alentando a todos a seguir en la lucha por las reivindicaciones de la clase médica.

El Dr. Albiñana fué muy aplaudido por la concurrencia.

A las dos de la tarde se celebró en el Hotel Villa Victoria el banquete con que se obsequiaba al Dr. Albiñana, al cual acompañaron en la presidencia distinguidas personas.

El banquete fué ofrecido por el señor Roca Rayó a cuyo discurso contestó el Dr. Albiñana alentando a todos a seguir en la lucha por las reivindicaciones de la clase médica.

La huelga de tranviarios

Ayer por la tarde visitamos al Gobernador, quien nos manifestó que había celebrado varias conferencias con el Director de la Compañía de Tranvías y con los tranviarios para ver de llegar a una solución antes de ir a la huelga.

Nos manifestó dicha autoridad que nada podía adelantarnos, si bien confiaba llegar a una solución satisfactoria.

La feria de Ramos

Ayer se celebró en las iglesias y templos de esta capital la fiesta de Ramos.

En la Catedral Basílica el Ilmo. Obispo verificó la ceremonia de la bendición de palmas y ramos, asistiéndole en calidad de asistente de honor el M. I. señor don Miguel Roca, Dean del Cabildo, de diácono de honor el M. I. señor don Buenaventura Barceló, Arcipreste y de Subdiácono de honor el M. I. señor don José Vidal, Arcediano.

Actuó de diácono de misa el M. I. señor don Vicente Rosselló y de Subdiácono, el Rdo. don José Ferrer de la Cuesta, del concordato.

Verificada la bendición se celebró la acostumbrada procesión que salió por la puerta de Almoina entrando por la principal.

En la misa mayor fué el celebrante el M. I. señor Roca, Dean.

Se cantó el Pasio, actuando de Jesús

el Rdo. señor Sastre, de Cronista el Rdo. señor Cerdá y representando la Sinagoga el señor Oliver.

Asistió al acto el Exmo. Ayuntamiento en corporación, representado por el Alcalde señor Barceló y Casimari y los concejales señores Solá, Oliver y Barrera.

La concurrencia fué numerosa.

El paseo de la Rambla estuvo ayer animadísimo; además de ser el día indicado para recorrer la tradicional feria contribuyó a la animación el tiempo que echaba, como vulgarmente se dice, la gente a la calle.

La tómbola a beneficio de la Junta de Damas que asiste a los tuberculosos pobres estuvo concurrendísima; en todo momento un compacto grupo de personas obstruía el camino para llegar a la tribuna, donde distinguidas señoras despachaban los billetes. La venta de éstos fué reproductiva, calculándose que entre el sábado y ayer se había recaudado más de 3.000 pesetas.

Una banda de música amenizó con la ejecución de piezas varias la benéfica fiesta.

Anteayer fué visitado el anciano y distinguido médico don Antonio Frontera. Deseamos su restablecimiento.

En Son Servera ha fallecido, después de larga enfermedad, doña Marta Lliteras Brunet, viuda de Nebot. Era la finada persona que se había captado generales simpatías. De ellas fué prueba elocuente el numeroso concurso que asistió a su entierro y a los funerales.

Reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame, especialmente sus hijos don Juan y don Antonio M., distinguidos propietarios de Son Servera, sus hijos políticos don Miguel Servera Sureda, Médico titular de dicho pueblo y don Miguel Nebot Nebot, Médico titular de la villa de San Lorenzo.

Ayer tarde a las seis y media en la Iglesia Catedral convalidó matrimonio el joven odontólogo don Sebastián Cladera con la bella y distinguida señora doña María A. Mestre y Soler, hija de nuestro querido amigo el Presidente de «La Veda» don Miguel.

Bendijo la unión el Pbro. señor Quetglas.

Aspiraron la boda por parte del novio el odontólogo catalán don Erasmo Sala y el veterinario de la Puebla don Rafael Barceló y por parte de la novia, su tío el coronel de Estado Mayor don Fernando Mestre, representando por su hermano don Casimiro, y el médico oculista don Jaime Comas.

Ayer los novios salieron para Barcelona y Madrid, donde pasarán la luna de miel. Deseamos incalificables dichas en su nuevo estado.

A bordo del vapor correo de Valencia llegó ayer a esta ciudad al objeto de pasar una temporada al lado de su familia, nuestro querido amigo y paisano el representante del Ayuntamiento de Palma en Madrid don Luis Serra.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime II», don Luis Práxedes, don Pedro Medina, don Bartolomé Munar, don Antonio Esteve y don Juan Sánchez.

También se embarcó en dicho buque el M. I. señor don Antonio M. Alcover, Canónigo Magistral.

Ayer salió para Barcelona, en el rápido, el capitán de la «Isleña» don Jaime Mulet, con objeto de tomar el mando del vapor «Bellver», que debe rendir viaje en la ciudad condal, en cuyo mando cesará don Guillermo Compañy.

A su regreso, el señor Compañy, tomará el mando del vapor «Cataluña».

También se embarcó en dicho buque el maquinista de la Marina Mercante don Jaime Pujol, que debe embarcarse de segundo maquinista en el vapor «Bellver», en sustitución de don Juan Andreu, que regresó el martes por vía de Valencia, por enfermo.

Ayer salieron para Barcelona, en el vapor rápido, con dirección a Madrid, los médicos don Miguel Sureda, don Sebastián Cladera y don Antonio Reynés, con objeto de asistir al Congreso Médico que debe celebrarse en la corte.

Los desaparecidos del «Manuel Calvo»

Como sabe el lector, el trasatlántico «Manuel Calvo» chocó con una mina al embocar el estrecho de los Dardanelos, registrándose algunas víctimas.

En la tripulación de dicho trasatlántico figuran algunos mallorquines, restando entre las familias la natural ansiedad.

En la prensa llegada ayer de Madrid, encontramos el siguiente telegrama con la lista de los tripulantes del «Manuel Calvo», cuyo paradero se ignora.

Por desgracia, vemos que figuran tres mallorquines:

Angel Rodríguez Daza, Juan Pineda Sabino, José Casiro Fernández, Antonio Ortega Zapata, Juan González

CINE MODERNO

EN PALMA
A las cuatro (hora oficial). Tercer episodio de la grandiosa serie

EL BLANCO TRÁGICO
por el popularísimo POLO.
ESTRENO de la preciosa película en cuatro partes
CULPABLE Y HONRADA
por EVA BALFOUR.

EN SANTA CATALINA
A las seis y media tarde (hora oficial). La bellísima película en cuatro partes

LA TRILOGIA DI DORINA
y la L. K. O. en dos partes
PADRES HIJOS Y ESPIRITUS... DIABOLICOS

CINE «ASISTENCIA PALMESANA»

Hoy lunes desde las seis y media en adelante
Últimos episodios de la interesante serie titulada

VINDICATOR

En breve: Grandioso estreno de la grandiosa cinta titulada MALOMBRA.

Gómez, Francisco Collado Guzmán, Antonio Rodríguez Sánchez, Jesús Sánchez Hurlado, José García Estrada, Pedro Medina Caballero, Juan Compañy Masot, José Vulgar Ramón, Félix Toloso Castro, Daniel Barón Sans, Manuel Utrera Aragón, Antonio Amorós Ramón, Gumersindo Pérez González, Joaquín Meseguer Aparicio, Antonio González Pérez, Pablo Belata Latorre, Manuel Utrera Rocanegra, Manuel Ruiz Vivó, Fernando Sánchez Rojas, Florentino Nieto Franco, Pablo Boza Sánchez y Pedro Serra Graells.

Ciclismo.

La carrera de tres horas.—A la hora anunciada dió comienzo ayer tarde la carrera de tres horas, en el Velódromo del Veloz.

El jurado estuvo presidido por el Presidente del Automóvil Club de Mallorca don Máximo Chulvi y de él formaron parte don José Luis Cardell, el Secretario del «Veloz» don Rafael Pomar y el cónsul de la U. V. E. y compañero nuestro señor Ferrer y Oliver.

De Juez de salida y llegada actuó don Miguel de Lefe y de cuenta vueltas don Pedro Tous.

Después del desfile se pusieron en línea los corredores que iban a disputarse los premios. Eran los siguientes:

Madrileños: Manchón y Antón.
Catalanes: Soum, Crespo, Janer, Solanas.

Valencianos: Llorens.
Mallorquines: Bover, Arbona, Martí, Pocióvi, Susu y Frau.

Total 13 y en día 13.

Janer salió de cabeza de pelotón iniciando un tren duro que obligó al grupo a un intento de demarrage que iniciaron Manchón y Antón, seguidos de Soum. No pasó nada, naturalmente.

Frau tuvo que cambiar de máquina.

Antón intentó demarrar seguido de Arbona, pero las aguas volvieron pronto a su cauce. Una vuelta son 333 metros, y no se adelantan así como así.

A las 4'15 la campana anuncia la primera vuelta oficial. El grupo embala y la primera es para Manchón, ganando Bover el otro punto, seguido de Arbona.

Solanas, Janer y Susu dan un terrible bataceo en el preciso momento de embalar. Asistidos por individuos de la Cruz Roja, pueden más tarde continuar la carrera, si bien llevando perdidas 28 vueltas los dos primeros.

Martí sufre un rebentón que le obliga a cambiar de máquina. También Pocióvi se ve precisado a cambiar de máquina poco después. Y allá van varias; a Soum se le va la cadena, pero continúa antes del término de las tres vueltas de neutralización.

Los puntos de la segunda vuelta son dos para Soum y uno para Manchón. Esta vuelta le valió una ovación al simpático Teodoro Soum, pues aguantó con notable embalse la acometida de Manchón que no logró adelantarle.

La tercera vuelta, la de las 3'45, es para Bover, seguido de Manchón.

A las 3 h. 48 m. Manchón se retira por sentirse indispueto. Había recorrido 82 vueltas, y desde el comienzo de la carrera pudimos notar su falta de entreno, deficiencia que pregonaban asimismo casi todos los demás.

La primera de las cinco es para Janer, seguido de Martí.

Una prima de 5 pts., que ofrece don Juan Carbonell es ganada por Soum.

A las cuatro de la tarde los corredores han recorrido unas 100 vueltas. Marchan por lo tanto a 33 kms. por hora.

Hay algunos intentos de demarrar que inician Llorens, Antón, Bover, Arbona y algunos otros, pero no se

Colmado PARISIEN

Ofrece a su clientela y al público una verdadera GANGA en conservas de PESCADO. Fíjarse en los aparadores
UNICA CASA QUE VENDE BARATO
Harina lacteada Neslé 2'00 pts. el bote
Café superior los 100 grs. 60 céntimos.
Vino Blanco Valdepeñas á granel á 0'50 pts. el litro

El Dr. Luis Frontera

Permanecerá en Palma desde el 16 de hasta el 23 de Abril. Consulta de 12 a 2 de Cirujía y enfermedades del aparato génito urinario.
Puigdorfla, 14

consigue descolar a nadie más que momentáneamente.

Prima de las 5'15.—Llorens seguido de Crespo.

Susu sufre una caída que no le impide seguir.

A mitad de la carrera, las cuatro y media, los corredores han recorrido 150 vueltas o sean 50 kms.

Se anuncia la sexta vuelta oficial de la tarde y la ganan Bover y Arbona, obteniendo dos puntos el primero y 1 el segundo. Muy cerca les sigue Soum, quien poco después sufre una «panne» que le ocasiona la pérdida de una vuelta.

Se arma una especie de lío y todo el mundo intenta ganar terreno.

La consecuencia de tan dura intención es la pérdida de una vuelta que sufre Janer, otra Crespo y otra Frau. Poco después Janer vuelve a ser alcanzado, nuevamente por el pelotón.

Crespo y Soum, notando que la cosa se va poniendo mal, se retiran cuando llevan andadas 178 vueltas. Es una lástima que la falta de entreno les obligue a una retirada así.

La séptima vuelta es para Arbona y Martí.

Durante los embalses de esta prima, Antón y Susu habían perdido bastante terreno, pero logran alcanzar el grupo, gracias al tren constante del corredor madrileño.

Prima de las 5.—Llorens y Arbona. Llevan recorridas 200 vueltas.

Todo sigue igual, sin demostraciones de grandes arreos, hasta la prima de las 5'15 que ganan Bover y Arbona.

Varios socios del «Veloz» ofrecen una prima de 15 pesetas repartidas en premios de 5 pesetas que deben disputarse durante tres vueltas consecutivas. La primera es para Antón y las dos restantes para Solanas, que a pesar de las heridas que se ocasionó sigue andando bastante bien.

La décima vuelta oficial es ganada por Bover y Arbona. Los dos mallorquines que fueron muy aplaudidos parecían dispuestos a luchar con más ímpetu mas se acercaban al final de la carrera. Poco después los señores que componen el jurado ofrecen una prima de 15 pesetas. Se la adjudica Bover.

Y así hasta las dos últimas primas oficiales que ganan Bover en primer puesto y Arbona en segundo.

Durante el embalse final sufren una caída, en el peralte Sur, los corredores mallorquines Pocióvi y Susu. Son asistidos por individuos de la Cruz Roja.

Hecha la clasificación, teniendo en cuenta los puntos ganados durante la carrera y el número de vueltas perdidas para quienes no los tuvieron, quedan vencedores por el siguiente orden:

- 1.º premio.—Bover.
- 2.º id.—Arbona.
- 3.º id.—Llorens.
- 4.º id.—Martí.
- 5.º id.—Antón.
- 6.º id.—Susu.
- 7.º id.—Pocióvi.
- 8.º id.—Frau.
- 9.º id.—Solanas.
- 10.º id.—Janer.

La carrera de ayer tarde despertó bastante interés, si bien creemos hace falta repetir una vez más que las condiciones de entreno en que se encon-

traban muchos de los corredores, no eran para presentarse a disputar los premios de una carrera bastante dura.

De no ser así, no habríamos tenido que presenciar lamentables retiradas y además se habrían recorrido más de 293 vueltas que son las que se recorrieron en total.

La industria mallorquina alcanzó también un éxito, puesto que de los dos corredores clasificados en los primeros puestos, Bover montaba bicicleta Biliboni y Arbona, bicicleta Darder Hermanos.

CULTOS

Misa Mayor

Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Consuelo: Exposición a las siete; a las nueve y tres cuartos Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las siete Completas, Martines y Laudes cantados y reserva de S. D. M.

Misa menor

En Santa Magdalena, a las diez y media, Misa mayor solemnísima; por la tarde a las siete y media el último ejercicio de los cinco lunes consagrados a la Santa Catalina Tomás, en memoria de su preciosa muerte.

Misa de la Santa Cruz

A Nuestra Señora de Bona en el Santo Hospital.

Misa novena

Continúan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Sra. del Consuelo: Exposición a las siete; a las nueve y media Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las siete Completas, Martines y Laudes cantados y reserva de S. D. M.

Misa de la Cruz

En S. Francisco, por la tarde a las cinco y media, rezo de la Corona de los Dolores de la Sma. Virgen y ejercicio de las siete Palabras de Nuestro Señor Jesucristo, con sermón por el Rdo. don Miguel Munar, Vicario de Santa María, y durante los intermedios se cantarán escogidos motetes polifónicos por la Schola Cantorum.

Misa de la Santa Cruz

A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada).

Sociedades y Corporaciones

Sociedad de Patronos Albañiles y contratistas de obras

Se participa a todos los socios y a los que no figuran en las listas de la Sociedad, que el 16 del actual y a las 19 se celebrará reunión general en el local social, Soledad 6, explicando la asistencia de todos.

Academia Politécnica

Sancho Estelrich, (Formiguera, 11)
CLASES DE GIMNASIA Y ESGRIMA

Plancha de acero

útil para sierra de segadoras de 2 milímetros y cinta de acero de varias dimensiones. Se vende calle Sindicato, 113.

Marino apto para el mando de un brick-barca de 1.200 toneladas carga, se necesita. Informes, Jaime Pons, Alejandro Rosselló, 10, 3.º

La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 12 a las 17

El Consejo de los Cuatro

Paris.—El Consejo de los Cuatro ha llegado a un acuerdo en todo lo relativo a las cuestiones de paz, incluso en aquellas que han sido más discutidas.

Los obreros ingleses y la firma de la paz

Londres.—El comité ejecutivo del partido obrero ha publicado un manifiesto en que se trata de la marcha de las negociaciones de paz.

Asegura que ve con inquietud la situación actual y más la que vendrá después por el retraso en acordar las condiciones de la paz, retraso que mantiene el bloqueo único motivo de la anarquía que se ha ensañado de dichos países.

Termina invitando a la Conferencia de Paris a que ponga inmediato punto final a sus deliberaciones y a que, con sujeción a los estores puntos propuestos por Wilson, concrete una paz que sea garantía para las democracias y que ponga a los pueblos a cubierto del militarismo y de la anarquía.

Madrid 13 a las 17

Importante discurso de Churchill

Londres.—Mr. Winston Churchill ha pronunciado un discurso en el Aldwych Club, manifestando que los acuerdos que sean tomados en Paris deben ser generales.

Las dificultades serán enormes para resolver el problema a satisfacción general, pues el trianfo no debe ser temporal.

Refiriéndose a Rusia dijo que la tiranía bolchevista es la peor tiranía que ha registrado la historia.

Ninguno de nuestros enemigos se ha conducido más traídoramente que la Rusia bolchevista.

Refiriéndose a la lucha contra este bolchevismo, dijo: Nosotros la ayudamos mediante instrucciones y municiones, pero sería injusto enviar ejércitos considerables.

No podemos tratar con los bolchevistas.

Se tomará las medidas necesarias para aliviar la situación de nuestras tropas en Rusia.

Refiriéndose al hecho de haber sido derrotado el candidato del Gobierno Mr. Pery dijo que no le daba gran importancia, pues el Gobierno continuará su ruta para renovar la prosperidad de la nación y democratizar las instituciones.

Todas las informaciones que recibo demuestran la inminencia de un derribamiento general de Alemania.

La medida más importante que debemos tomar para asegurar nuestra victoria es alimentar a Alemania abasteciéndola de víveres y de las materias necesarias para el renacimiento de su vida económica.

La situación es grave, pues no se sabe que Gobierno ocupará el poder.

Si Alemania se hunde en la anarquía jamás pagará el bolchevismo la indemnización y el comercio quedará paralizado.

Por el desastre general del mundo, Rusia ha estado a punto de causar la ruina de la mayoría de Europa y Asia, que se encuentran hambrientas.

No podemos permitir que se pasen al campo bolchevista los elementos de orden que existen ahora en la democracia alemana.

Noticias de Portugal

Madrid 13 a las 5

Nuevo Ministro en Madrid

Lisboa.—El señor Conde Costa será nombrado en breve Ministro de Portugal en Madrid.

España en Africa

Madrid 12 a las 24

No se realizan nuevas operaciones

Se afirma que por ahora no se realizan nuevas operaciones militares en nuestra zona de Marruecos.

Madrid 13 a las 24

Legado al ex Rey Manuel

Lisboa.—El capitalista señor Carbalho ha dejado al morir un legado de cien mil contos al ex Rey don Manuel.

Regreso de fuerzas

Lisboa.—Ha llegado a esta capital un batallón de Infantería de marina repatriado de Africa, habiéndosele tributado un grandioso recibimiento.

El estado sanitario de Portugal

Lisboa.—Se han registrado en esta

capital 7 casos de difteria, 4 de tífus y 36 de viruela.

En Oporto se han declarado 38 casos de tífus y en Braganza 133.

Para examinar las condiciones de la paz

El Gobierno se propone convocar el mismo Parlamento que convocó el malogrado Presidente Sidoneo Paz, para examinar las condiciones de la paz, ante la imposibilidad de esperar que se constituyan las nuevas Cámaras dentro un plazo breve.

El señor Machado se propone presentarse a las Cámaras para ratificar la renuncia de la presidencia de la República.

La orquesta Arbes evacionada

Lisboa.—El concierto dado en el «Teatro de San Carlos» por la Orquesta Arbós ha constituido un verdadero éxito, siendo ovacionada, ejecutando obras españolas.

Política

Madrid 13 a las 5

Manifestaciones de Romanones

El conde de Romanones al hablar con los periodistas se mostró satisfecho de las impresiones recibidas de Barcelona.

Confirmando que no se realizará por ahora más operaciones en Marruecos, el día de hoy los pasará el jefe del Gobierno en el campo.

Madrid 13 a las 17

Conferencia de Alcalá Zamora

En el Centro del Ejército y la Armada ha dado una conferencia el ex ministro señor Alcalá Zamora, disertando sobre la crisis de las ideas en los fundamentos del ejército.

Enaltecíó a éste, abogando por que se cree con carácter permanente, dotándole de armamento, para que pueda mantener a España próspera.

El señor Alcalá Zamora fué aplaudidísimo.

Madrid 13 a las 17

Romanones al campo

El presidente del Consejo marchó al campo, donde pasará el día,

Contabilidad

Madrid 12 a las 17

| | |
|-----------------------|--------|
| Interior | 77'85 |
| Interior de 20 de mes | 78'10 |
| Amortizable 5% | 97'05 |
| Amortizable 4% | 87'75 |
| Banco de España | 506'00 |
| Compañía Tabacalera | 807'00 |
| Francia | 82'70 |
| Libras | 23'10 |
| Reales | 89'25 |

El Rey con los agentes de Bolsa

Madrid 12 a las 17

Obsequio a la Reina.—Discurso del Monarca

El anunciado banquete de los Agentes de Bolsa se verificó en uno de los salones principales de la Bolsa.

El número de comensales ascendió a 60.

S. M. el Rey ocupaba una cabecera, teniendo a su derecha al Marqués de Cortina y a su izquierda al Sindicato, Presidente señor Peláez.

La otra cabecera la ocupaba el Conde de Romanones que tenía a ambos lados a los Marquesses de Torrecilla y de Viana.

Un sexteto amenizó la comida.

El señor Peláez en breves palabras ofreció el banquete al Monarca entregándole una lujosa cartera de piel de Rusia con la siguiente inscripción: «Capital de los Comederos de Caridad, fundados y patrocinados por S. M. la Reina Victoria Eugenia, Madrid 12 de Abril de 1917.»

Dentro de la cartera había 5 acciones del Banco de España, que representan un valor de 12 500 pesetas que producen un interés superior a 500 pesetas, que el Colegio de Agentes de Bolsa de Madrid, ponen en manos de S. M. el Rey para ofrecerlo a S. M. la Reina como base del capital de los referidos comederos.

El Monarca expresó su agradecimiento por el obsequio hacia la Reina.

Demostó que se encontraba complacido diciendo que espera de todos y el como Agente primero, que hagan toda clase de esfuerzos para engrandecer a España.

Grandes aplausos y vivas acogieron las últimas palabras del Monarca.

Después habló el ministro de Hacienda Marqués de Cortina y dijo que España hace cuanto puede para cumplir sus compromisos internacionales siendo necesario sostener el crédito de la nación.

Añadió que lo práctico es hacer préstamos directamente al Extranjero

y que en la bolsa se vendan esos títulos extranjeros.

Terminó diciendo que era preciso estrechar las relaciones económicas financieras con la Argentina y cotizar en la bolsa sus valores.

Aplaudió a S. M. el Rey siendo aplaudido.

Luego los comensales pasaron a otro salón donde se les sirvió el café.

Después bajó S. M. el Rey al Salón de contrataciones que estaba concurridísimo, prorrumpiendo los concurrentes en aplausos y vivas, no interrumpiéndose las operaciones.

El Monarca recorrió las mesas y estuvo en el parque.

Minutos antes de las cuatro subió al Salón de actos de la cotización, presidiéndola.

Terminado este acto, acompañado de todos los agentes salió tributándose una calurosa ovación por el público que se había congregado en la calle.

Las subsistencias

Madrid 13 a las 5

Reunión de gramios

En el Círculo de la Unión Mercantil se celebró una reunión de los gramios, presidiéndola el señor Sacristán.

Después de hablar los oradores, que fueron los señores Sens, conde de Santa Engracia, y Alvarez Arranz, fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

Protestar del gravamen que pesa sobre los vinos y alcoholes; del encarecimiento de las subsistencias y del precio de los alquileres.

Madrid 13 a las 17

Contra las tasas

La Federación Gremial Española, en una nota que publica la prensa, combate las tasas, diciendo que perjudican al pequeño comerciante.

Anuncia que momentáneamente no se realizará acto alguno, pero que tiene en proyecto una campaña por toda España para organizar a los pequeños comerciantes.

La agitación sindicalista

Madrid 12 a las 24

Una carta interesante

El Conde de Romanones ha recibido una carta suscrita por tres autorizadas firmas barcelonesas, ajenas al movimiento político, pero representativas de las fuerzas productoras, sintiendo el estado moral y material de Barcelona, que estiman insostenible e imputable al Gobierno por entregarse a una política equilibrada.

Dicen, que se hallan decididos a llegar al máximo de concesiones al obrero para la reivindicación del trabajador pero se creen obligados a conocer concretamente esas aspiraciones para atenderlas de una vez.

Relatan la poca equidad de la represión, confundiendo las masas inconcientes, resignadas ya temerizadas con quienes misteriosamente las agitan y convierten en sus instrumentos.

Los elementos firmantes, estiman urgente afrontar el conflicto a costa de todo género de sacrificios entendiendo que será siempre menor el que se impongan de una vez, al que supone la continuidad del desequilibrio que se advierte hace tiempo.

Esta carta, según parece, la ha ampliado hoy, conversando con el Conde de Romanones el Presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, demandando del poder público una resolución firme y si se declara incapaz deje a los intereses amenazados con la libertad necesaria para defenderse.

Extranjero detenido

El extranjero sorprendido por la policía cuando intentaba marchar a Sevilla, se cree se trata de un bolcheviquista ruso.

Se llama Miguel Gerges, natural de Varsovia.

Afirmó que residía en París.

No han sido aun comprobados estos datos.

Se esperan informes de algunos embajadas.

El conflicto de los tranviarios.— Consejo de conciliación

A las cuatro y media se ha constituido el Consejo de conciliación para dar solución al conflicto de los tranviarios.

Por la madrugada celebrarán los tranviarios un mitin en la Casa del Pueblo.

Nuevas bases aprobadas

El Alcalde ha reunido de nuevo la Junta de conciliación designada para buscar solución al conflicto de los tranviarios.

La sesión ha terminado a las ocho de la noche quedando aprobadas nueve bases de las doce presentadas.

Sobre las restantes se discutió ampliamente sin llegar a un acuerdo.

Mañana celebrarán una reunión en la que se discutirán nuevamente las tres bases que han quedado sin aprobación.

El Alcalde aconsejó a los delegados obreros que procuren alargar el plazo marcado para ultimar los acuerdos conciliatorios.

Madrid 13 a las 17

Mitn de tranviarios.— Se cree que no habrá huelga

Esta madrugada se celebró un mitin de tranviarios en la Casa del Pueblo.

Los oradores se manifestaron contrarios a la huelga por entenderla impropio, añadiendo que la falta de consistencia de la organización obrera acarrearía la derrota.

Fueron leídas las bases propuestas por la Empresa, la cual no se opone a que sus obreros y empleados se asocien o se sindiquen con arreglo a las prescripciones legales.

Concede, además, la jornada de 8 horas en los talleres y la de nueve en el servicio de movimiento, etc.

Se cree que no se llegará a la huelga.

Declaraciones de Cambó

El señor Cambó ha declarado que el problema de Barcelona presenta un aspecto de reivindicaciones obreristas y otro de vibraciones revolucionarias.

La huelga general ha sido un gravísimo error y una injusticia, de la cual se ha tenido que defender la ciudad, ayudando nosotros al mantenimiento del orden.

El bolchevismo es sinónimo de tiranía y hay que extirparlo.

El trastorno mundial ha sido consecuencia del servicio militar obligatorio.

Noticias varias

Madrid 12 a las 24

Entierro del Duque de Vista Hermosa

A las cuatro de la tarde se verificó el acto del entierro del cadáver del Duque de Vista Hermosa, que fué conducido a la estación del Mediodía, para trasladarlo a Zaragoza donde yacen sus mayores.

Presidió el duelo el Infante don Carlos, acompañado del Duque de Hjar.

Al acompañamiento han asistido numerosas personalidades.

Seguía la comitiva una carroza de respeto de Palacio y la carroza del Senado.

El acto ha resultado una verdadera manifestación de duelo.

Fallecimiento

Ha fallecido el Senador y Catedrático en Derecho Romano de la Universidad Central, don Ismael Calvo.

Las clases de Derecho se han suspendido en señal de duelo.

El entierro se verificará mañana por la tarde.

Begarín en libertad

Ha sido libertado el caricaturista Begarín, detenido por la autoridad militar con motivo de una caricatura publicada en el semanario «España».

Accidentes aéreo

En el aeródromo militar de Alcalá, practicando el sargento de ingenieros señor Mogos, cayó violentamente resultando con una pierna fracturada y con diversas heridas y contusiones.

El estado del herido es grave.

El aparato ha quedado averiadísimo.

Cartillas de fianzas de alquileres

Se gestiona cerca de la Caja Postal de Ahorros, la apertura de cartillas especiales para fianzas de alquileres de casas, al objeto de que al mismo que ofrezca garantías para el cobro, la renta que produzca la perciban los inquilinos.

Partidisco regionalista

Se dice que dentro de poco cambiará de orientación política un partidisco de la noche que ha sido adquirido por los regionalistas, quienes se proponen hacer intensa campaña de prensa.

Cofre abandonado

Anoche, al dar la policía el alto a un individuo abandonó un baul que conducía.

La población marchó hacia Madrid Lord Herstel.

Madrid 13 a las 24

La «Gaceta»

La «Gaceta de Madrid» publica una disposición dando un plazo a los propietarios de fincas, hasta el 25 de Mayo próximo, para establecer las instalaciones de distribución de la correspondencia a domicilio.

Capilla pública en Palacio

La capilla pública de hoy en Palacio, con motivo de ser el domingo de Ramos, estuvo concurridísima.

El Rey vestía un uniforme de caballería y asistieron la Reina María Cristina y los infantes Carlos, Raniero e Isabel.

La bendición de las palmas la efectuó el Obispo de Sión, celebrándose después procesión por las galerías.

El Rey al campo

El Monarca y el Marqués de Viana marcharon a almorzar y pasar la tarde en la finca «Gavía», de San Fernando del Jarana.

Madrid 13 a las 24

Recepción de un nuevo académico

En la academia de Ciencias morales y políticas, se ha celebrado la recepción del nuevo académico señor Vizconde de Eza.

El Salón estaba lleno, figurando muchas señoras.

Ha presidido el señor Croizard, teniendo a un lado al Obispo de Madrid Alcalá y al Ministro de Bética y en el otro al Conde de Lizarraga y al señor Ugarte.

En los escaños estaban los señores Marqués de Figueras, Ureña, Conde Luque, Posada Bonilla, Marqués de Vadillo, Burgos Mezo, de Diego, Carracedo, Gascón, Marín, Pulido, Marvía y el académico correspondiente de Colombia señor Rivas Groot.

Presentaron al nuevo académico los señores Burgos Mezo y de Diego.

El señor Vizconde Eza comenzó su discurso poniendo de relieve la personalidad del señor León y Castillo cuya vacante iba a ocupar.

Seguidamente desarrolló el tema: «Organización económica social».

Estudia el Consejo interalido que ha de determinar las necesidades de cada país asociado y la función y producción que ha de suministrar cada nación.

Examina las opiniones de estadistas y sociólogos respecto de la complejidad industrial venidera.

Dice que es imposible contra las acciones privadas, ejecutar el programa de regeneración que se impone Francia y establece la conclusión de que tienen que desaparecer las empresas privadas absorbiéndolas a todas una vasta empresa nacional.

Dice que en España desdichadamente todo es pequeño en el aspecto económico y está todo disgregado y falto de solidaridad.

Agrega que precisa una modificación para conseguir en España una acción económica.

Estudia las producciones nacionales, señalando el camino para conseguir el fomento de las mismas.

Se ocupa del problema del carbón para precaver las contingencias que concibió el conserje carbonero que respondía a la necesidad de reorganizar colectivamente las industrias fundamentales del país, para que el Estado las dote de los elementos de acción que necesita.

Refiere sus iniciativas siendo ministro de Fomento, relacionadas con la metalurgia.

Al terminar fué aplaudido.

Le ha contestado el Conde de Lizarraga poniendo de relieve la personalidad del Vizconde de Eza, refiriéndose a las escautones agrícolas y económicas, siendo aplaudido.

El anarquista Manuel Talens

Custodiado por la benemérita ha llegado a Madrid procedente de Zaragoza el anarquista Manuel Talens, supuesto autor de los disparos hechos en la Plaza Monumental de Sevilla, habiendo ingresado en la cárcel.

MENCHETA

Noticias del extranjero

Madrid 12 a las 24

La inauguración de la Exposición del Arte español en Paris

Telegramas de Paris dicen que hoy se ha inaugurado la Exposición del Arte español.

Concurrió a dicho acto el Presidente de la república Mr. Poincaré elogiando a los artistas españoles.

El éxito del certamen es grandísimo.

Madrid 13 a las 24

Pidiendo mejoras

Paris.—Los empleados de los ban-

cos se han reunido en el edificio de la Bolsa del Trabajo.

Han acordado pedir el establecimiento de jubilaciones, aumento de trabajo y de salario.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 12 a las 18'30

Aumentan los obreros al trabajo

La situación sigue igual. Siguen trabajando los mismos oficios que ayer.

Se nota algún aumento respecto al personal que trabaja en los muelles.

En el puerto se sigue trabajando con normalidad.

En los muelles de carbón se han presentado algunos carros más que ayer.

Detenidos por coacción

La policía ha efectuado algunas detenciones por coacciones de escasa importancia.

Nótese, en general, tranquilidad.

Se trabaja en las fábricas textiles y de curtidores

En las barriadas del Pueblo Nuevo, San Martín y San Andrés trabajan las fábricas textiles y de curtidores y de otros oficios.

Se notan deficiencias en el ramo de construcción.

Se reanuda el trabajo en la fundición Girona

En la fundición del señor Girona, boicoteada y hasta ahora cerrada, han ingresado hoy 221 obreros.

Esto es considerado como un buen síntoma.

En las fábricas de gas y electricidad

En las fábricas de gas y electricidad situadas en las anteriores barriadas trabaja todo el personal.

En las barriadas de Sans, Hostafrans y Cortis también se trabaja en el ramo textil, excepto en la fábrica de cáñamo de la calle de Florida Blanca, donde por divergencias de orden interior las mujeres han abandonado el trabajo a media mañana.

En la Transformadora de electricidad

En la fábrica Transformadora de electricidad de la Torras, cerca de Hostafranchs, trabajan 364 obreros, faltando sólo 16 al trabajo.

Detenidos

Ha sido detenido el Presidente del Sindicato de la madera, quien ha sido puesto a disposición del Juez militar.

Las tropas ocupan los puntos estratégicos

Poco antes del mediodía las tropas han salido de los cuarteles ocupando los puntos estratégicos de la población.

Se trata de una